

Sin vacuna de refuerzo, 47% de poblanos: Ssa

Salud. Pobladores han desistido de aplicarse una nueva dosis, pese a que el riesgo aumentará en esta temporada vacacional

C. MORALES Y A. AMAYO
PUEBLA

El 47 por ciento de los habitantes en Puebla contemplados por la Brigada Correcaminos para recibir el refuerzo de la vacuna contra el covid-19 han desistido de aplicarse el biológico, advirtió José Antonio Martínez García, titular de la Secretaría de Salud (Ssa) estatal.

El funcionario señaló en conferencia de prensa que la población tiene la obligación de acudir a las jornadas de vacunación municipales para inocularse, ya que ante el puente vacacional de Semana Santa existe el riesgo de que los contagios de coronavirus aumenten en la entidad.

Martínez García recordó que durante los días 12 y 13 de abril, en horario de 8 de la mañana a 5 de la tarde, habrá jornada de vacunación anticovid para todos los rezagados de primera, segunda y tercera dosis en los municipios más poblados del estado, como Puebla, Huauachinango, Chignahuapan, Teziutlán, San Martín Texmelucan, San Andrés Cholula, Izúcar de Matamoros y Tehuacán.

Cabe señalar que en Tehuacán, la jornada de vacunación extraordinaria para personas que no han recibido sus dosis contra el covid-19 tuvo una baja respuesta, ya que no se registró la meta estimada, lo cual es atribuido a la prontitud con la que las autoridades de salud en el estado generaron esta campaña, señaló Jesús Romero Silva, delegado de Bienestar.



Se registra baja asistencia en las jornadas. AGENCIA ENFOQUE

El funcionario destacó que se espera la asistencia de personas que están en rezago, pues se han destinado 7 mil 500 dosis para esta ocasión.

En esta campaña que finaliza el 13 de abril en el Hospital General de Tehuacán se suministra la primera, segunda y tercera dosis de AstraZeneca para los de 18 años y más; primera y segunda dosis de Pfizer, de 12 a 14 años con comorbilidades; primera y segunda dosis de Pfizer de 15 a 17 años; segunda dosis de AstraZeneca para rezagados.

En fin de semana 32 contagios y una muerte

El titular de la Ssa local, José Antonio Martínez, informó que Puebla sumó 32 contagios y una muerte asociada al virus durante las 72 horas del fin de semana pasado, con 15 casos el viernes, 13 el sábado y 4 el domingo.

Comentó que 250 mil 976 poblanos han solicitado una prueba de laboratorio tras manifestar síntomas, con un acumulado de 156 mil 515 casos positivos y tasa de positividad general del 62.36 por ciento.

Indicó que desde marzo de 2020 a la fecha 17 mil 124 personas en Puebla han fallecido a causa del virus, lo que dejó la tasa de letalidad en 10.94 por ciento.

COMUNICAR LA POLÍTICA Y ALGO MÁS...

JOSÉ LUIS
ESTRADA
RODRÍGUEZ



La comunicación política sin intermediarios

Después de la Segunda Guerra Mundial, los medios de comunicación masiva se convirtieron en los intermediarios de los mensajes entre los gobernantes y los ciudadanos. Sin embargo, con el surgimiento de las redes sociales, la información fluye de manera inmediata; incluso los propios gobernantes utilizan Twitter para dar a conocer sus propuestas de campaña y ordenar a sus subalternos.

La comunicación política en la era digital, eliminó a los intermediarios. Los grandes discursos ya no existen. Ahora se ha mediatizado la transmisión de ideas. En esta superabundancia de información, los medios tradicionales: televisión y prensa han perdido la batalla, porque no han comprendido cómo llegar a las grandes masas de jóvenes y adultos que dedican en promedio más de 4 horas a visitar las aplicaciones móviles, consumen *fake news* y reproducen los mensajes de manera inmediata. La comunicación política es un proceso circular, ya no vertical.

Además, la exposición en las redes sociales es muy pronunciada y eficaz; porque produce aliados, simpatizantes y fieles seguidores. Incluso si son noticias falsas o si envían promesas triviales. De acuerdo con el informe *Freedom on the net 2019*, publicado por *Freedom House*, una organización no gubernamental con sede en Washington, promotora de la democracia y los derechos humanos, encontró que no existe libertad informativa, los líderes y gobernantes están utilizando las redes sociales para atrapar a los ciudadanos, manipular las elecciones y construir un mundo paralelo, que también debe alarmarnos porque puede conducir al autoritarismo. Todo esto se produce por la distorsión informativa, por los mensajes de odio y polarización que se difunden para confundir a los ciudadanos y controlar a la opinión pública.

La televisión será un medio para transmitir ideas, discursos y posiciones ideológicas; pero ahora con los videos en la red, se difunden emociones como el odio, la tristeza, desesperanza, ilusión; entre otras. Las campañas políticas están plagadas de mensajes emotivos que motivan a transformar las ideas de los ciudadanos.

Por ello, es preciso alertar sobre este asunto. Las opiniones incendiarias, el uso de memes engañosos y en general una política de desinformación en muchos de los países latinoamericanos produce polarización, animadversión de los políticos y de las instituciones de gobierno; por lo cual se ha perdido la credibilidad de la prensa que servía como vigilante del poder. Con las noticias falsas es más complicado tomar una decisión, sobre todo cuando existe más entretenimiento que información en las redes sociales.

La reflexión es que la aldea global de McLuhan cambió y ahora no existe control sobre la información, los datos y todo lo que se publica en las plataformas digitales, ahí se difunde todo tipo de información que requiere marcos interpretativos mayores para entender lo que sucede en nuestro contexto. Seamos críticos de la información que recibimos.

Los videos en la red difunden emociones como el odio, la tristeza o desesperanza

Barbosa se reúne con AMLO para evaluar plan de inoculación anticovid

CARLOS MORALES
PUEBLA

El gobernador Miguel Barbosa participó en la reunión que este lunes sostuvieron los 32 mandatarios estatales con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional.

Un día después de la consulta de revocación de mandato, el mandatario poblano acudió a una reunión en la Ciudad de México, la cual fue encabezada por López Obrador, el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López y funcionarios de la Secretaría de Salud (Ssa) federal.

A decir de Barbosa, el encuentro sirvió para que la Federación y los estados evaluarán el avance en la estrategia de la vacunación contra la covid-19, que para el ca-



Barbosa estuvo con sus homólogos en Palacio Nacional. ESPECIAL

so de Puebla, según la Ssa estatal, ya rebasó 99 por ciento de aplicación de primeras dosis en personas mayores de 18 años.

"Las gobernadoras, gobernadores y la Jefa de Gobierno, en la #CD-

MX, nos reunimos con el presidente @lopezobrador_ y el titular de @SEGOB_mx, @adan_augusto, para evaluar el avance y la estrategia en materia de vacunación", informó el mandatario.